

【議会報告会】

○議案を決算常任委員会分科会で議論、審査をして決算常任委員会全体会で審査する中で、市側が提案した予算が変わったり、内容が変更されることはあるのか。

○もしあればどれぐらいの確率でどんな内容であるか知りたい。

⇒議員 決算常任委員会分科会の決算審査の中で、1年間の予算の使い方がどうであったかを審議している。その際、使い方に問題があれば、決算常任委員会全体会を経て市長へ提言を行っている。提言は、毎年5～6件程度で、多い時は10件ほどある。内容変更の割合については把握していないが、予算内容がすぐに変更されるわけではなく、来年度の予算編成に向けた提言を行い、意見を反映していく仕組みである。

○予算審査の中で、予算額の増減等を審議しているのか。

⇒議員 市は、予算審査の場で修正、否決にならないよう、9月の決算審査を踏まえて、2月の予算審査に議案を提出しているが、2月定例会議会の予算審査において、審査が紛糾した際は、議会中に行政側が、微調整して出し直すことがごく稀にある。

○マイナンバーカードについて、コンビニでの交付割合は、どれぐらいあるのか。

○また、コンビニ交付によって、窓口業務がどれぐらい軽減されているのか。

⇒議員 証明書等取得件数のうち、コンビニ交付が占める割合はだいたい10%強ぐらいと把握しているが、窓口業務がどのくらい軽減されたのかは、把握していない。

○マイナンバーカードを使っているのであれば、窓口業務がどれくらい軽減されたかの検証も必要ではないか。

⇒議員 ご意見として承る。

○患者満足度調査のアンケートと意見箱のアンケートは別のものか。別であれば、患者満足度調査の報告書は100ページ以上もあって、時間と人件費が多くかかっているが、本当に必要なものなのか。

⇒議員 ご意見として承り、担当部局に伝える。制度について調査し、内容について把握

していきたい。

○飼料価格高騰対策事業費補助金について電気代や肥料等の費用代も上がっており、農業にも影響が出ているが、飼料以外の高騰についての議論は、あったのか。

⇒議員 委員会の審査では、エネルギー費の高騰が、今後どうなっていくのかの話は出たが深くは掘り下げていない。食物の栽培は生きるために重要であるため、いただいたご意見を踏まえて、しっかりと議論していきたい。

【シティ・ミーティング】

《テーマ：所管事務全般について》

○市街化調整区域において、耕作放棄地を許可を得ずに埋め立てている状況がある。農水振興課に相談したが、指導しませんでした終わっているため、やったもの勝ちではないか。

⇒議員 農地を農地以外の用途に変更した場合、税制面での規制はできるが、農水振興課としての規制は上位法の関係で難しいのが現状である。

○市街化調整区域内であれば、まず埋め立てることはできないはずである。耕作放棄地を購入して埋め立てるということが通るのであれば、維持管理が楽なので、耕作放棄地全部を埋め立てて管理していきたいがどう考えるか。

⇒議員 農地には溜め池の機能がある。埋め立ててしまうと、地域の治水に大きな影響が出てくるため、農地として残せる部分は残すべきと考える。ご意見として承り、今後しっかり調査していきたい。

○農地の埋め立ては、自治会への何の連絡もなく実施されている。市街化調整区域の農地を埋め立てて雑種地にしたが、地目が農地のままの場合、税金を取り損なっていることになる。また、農地から地目を変えているのであれば市が農地転換を認めたことになるし、非常に矛盾している。地元以外の者だったらそういうことをやってもいいのかと思うため、何とかならないのか。

⇒議員 人・農地プランで、農水振興課が自治会に訪問する機会があるため、その時に、自治会からの意見をしっかり伝えるのも大切であるし、議会としても、今後その辺について意見を出していきたい。人それぞれの事情があり、それぞれの状況を行政として判

断しにくいいため、どこまでいっても指導に留まってしまう現実もあることをご理解いただきたい。

○私の妻は5年前に市立四日市病院に入院中、カテーテルの手術ミスで命を奪われた。それから家庭は深刻な状態である。アンケートでは、どんな思いをしているかの真実の声は聴けないと思う。市議会の中に患者の生の声を取り扱うプロジェクトチームを作してほしい。

⇒議員 ご意見として承る。

○市立四日市病院が開かれた病院になるためには、メディエーションが必要であると考えます。メディエーションは市立四日市病院で導入できるものなのか、またメリットやデメリットについて伺いたい。

⇒議員 ご意見として承る。市立四日市病院でメディエーションができるのかどうかについて、確認できていないため、今後、確認する機会を持ちたい。

○私の母は、市立四日市病院での医療事故で亡くなった。医療事故調査制度を利用して、調査を行ったが、その報告書は3行ほどの文書で、疑問を感じた。労働環境の改善が必要と思うが、どう考えるか。

⇒議員

- ・個別の医療事故に関してはコメントはできないが、その背景にあるものを深く追及しなければならないと思う。四日市市内の医療の役割分担について、一つの病院だけに過度に集中させることを解消していかなければならない。市立四日市病院には、課題がたくさんあると思うため、委員会の中で、解決策を議論していきたい。
- ・市立四日市病院の救急患者の受け入れの割合は北勢地域の50%以上であり、医師と看護師の時間外勤務も非常に多いため、他の医療機関との救急患者の受け入れ体制の在り方について考えていきたい。

○資産税課が3年に1度、航空写真を提供しているが、ドローン撮影を活用してすぐに更新ができないのか。

⇒議員 ドローンでの撮影ではないが、国の施策で衛星を使ってリアルタイムに撮影する

動きがあるため、近い将来、利用できる可能性は高くなると思っている。

○マイナンバーカードを持っているが、実際に使うことは少なく、窓口で対応してもらえ
るほうが安心して利用できるため、窓口サービスの質を低下させないでほしい。

⇒議員 ご意見として承る。本日の所管事務調査で書かない窓口を取り扱ったところであ
るが、相談機能を大切しながら、利便性の向上を図りたい。